



Temple de Sérapis (Pouzzoles)

Le temple de Sérapis est situé en Campanie. L'ensemble de bâtiments, appelés improprement *sérapéum* ou « temple de Sérapis » à la suite de la découverte ancienne d'une statue de cette divinité égyptienne (le culte de Sérapis était arrivé jusqu'à Rome) est le marché romain de la cité de Pouzzoles. Il est constitué d'une grande cour carrée bordée de boutiques, agrémentée en son centre d'une fontaine circulaire monumentale. La bonne conservation générale de cette structure est due à son immersion qui, durant des siècles, l'a préservée des pillages : des observateurs ont noté les traces laissées par les *lithodomus lithophagus* (coquillages lithophages) sur les murs de l'édifice et sur ses trois grandes colonnes, jusqu'à une assez grande hauteur, correspondant à un enfoncement maximal atteint au cours du Xe siècle. En raison de l'intense activité du bradyséisme (remontée ou baisse lente du niveau du sol, d'origine volcanique) depuis les années 1980, le bâtiment se trouve actuellement hors d'eau.

Site archéologique de Paestum

Paestum ou Poseidonia est un site archéologique datant du VIIe siècle av. J.-C. situé en Italie, sur la commune de Capaccio-Paestum, dans la province de Salerne en Campanie. En 1998, l'UNESCO a classé ce site au patrimoine mondial de l'Humanité. Les plus anciens vestiges de la cité sont des tombes, au nord-ouest et au nord-est de la ville, et le sanctuaire d'Héra, à quelques kilomètres au nord, à l'embouchure du Sele. Vers 550, le plus vieux des trois temples de Paestum est bâti, et est consacré à la déesse grecque de la fertilité Héra. En raison d'une erreur d'interprétation (il a été pris pour une basilique), on le connaît aujourd'hui sous le nom Basilica. Le plus petit des trois temples, construit vers 500 avant J.-C., considéré comme le temple de Cérès, est consacré à la déesse Athéna. Le temple de Poséidon (ou temple de Neptune) date d'environ 450 avant J.-C. (le Parthénon à Athènes date de la même période, et serait – au conditionnel – du même architecte). Ce temple est probablement le temple dorique le mieux préservé au monde. Le temple de Neptune et la Basilica se situent côte à côte et offrent de ce fait un ensemble tout à fait impressionnant.

Le Parc National du Vésuve - Baie de Naples

On ne présente plus le Vésuve : c'est sûrement le volcan le plus célèbre de l'humanité et le premier volcan actif de l'Europe continentale. Du sommet qui culmine à 1281 mètres d'altitude, on jouit d'un panorama à 360 degrés sur toute la baie de Naples : Pompei, le golfe de Sorrente, Torre del Greco, Ercolano et bien évidemment la cité de Naples (de Capo Miseno jusqu'à la pointe de la Campanella). Le cratère fait environ 100 mètres de diamètre. Une odeur de soufre (tout comme sur le site de la Solfatare) et un peu de fumée rappellent que le monstre n'est pas totalement endormi. La descente dans les cendres a un côté un peu lunaire.



Herculanum et Torre Annunziata

Herculanum fut enfoui sous une couche de lave et de boue, contrairement à Pompéi, qui fut recouverte de cendre et de lapillis. Lave et cendres ont formé une couche qui a garanti une meilleure conservation de la cité enfouie, ce qui permet d'apprécier la conservation de nombreux ustensiles, du mobilier mais aussi des divers lieux de rencontre importants de la ville. L'édifice le plus renommé est la maison de l'atrium à mosaïque et la maison de Neptune et d'Amphitrite est un des lieux les mieux conservés.

Au cœur de la petite ville italienne de Torre Annunziata, construite sur l'ancienne cité d'Oplontis, au bord du golfe de Naples, la Villa d'Oplontis se trouve proche du site d'Herculanum. C'est une demeure romaine ayant sans doute appartenu à Poppée, la seconde épouse de Néron. La découverte de ce lieu, témoignage du luxe patricien de la Rome antique, est fort intéressante en raison de la richesse des peintures qu'elle contient encore pour l'heure, mais aussi de sa grande architecture.

Sorrente et ses environs

De fantastiques lieux sont à découvrir aux alentours de Sorrente. Grâce à ses côtes à pic sur la mer et à son magnifique panorama sur le golfe de Naples, Sorrente est l'endroit idéal pour ceux qui restent fascinés par la nature et les beaux paysages. De belles excursions sont à faire sur les collines de la péninsule de Sorrente, avec ses splendides oliviers, sa végétation colorée ainsi que sa petite plage naturelle.